En Reus mes 1 50 pts. Fuera: trimestre 5 Extranjero y Ul-

Toda la corresponden cia al Director.

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

ministración é imprenta (pórticos).

de Mayo de

Fin el dia de hoy cumple dece años S. M. el

ni ir ofilogora and i is a series of

de grande de contribución de nos provincia de contribución de nos provincia. ol quebranto, más enarmeratin, del comercio de Pere Alemania, ouvo primer ed 2001 es al abot: atraid Ate.

REUS.-Arrabal de Sta. Ana, 80. Talini ob antinam and y seminom

Junto à la plaza de Cataluña.-REUS

nuestra respetuosa adhesión, haciendo votos

nomna y regocijo, libre nuestra patria De Londres se recibió anteayer este signifide los Norte-americanosemarques ovitas

«En el «meeting» que anualmente organiza la «Asociación liberal unionista» y que anoche celebrose en Birminghan, pronunció Mr. Chamberlain un discurso abogando por la alianza de Inglaterra y los Estados-Unidos.»

El corresponsal no dice más; el comentario deben, en verdad, hacerlos los pocos hombres políticos españoles que conocen el influjo y la significación de ciertas personalidades realmente europeasvanag na coildhe lastuait

Es seguro que el señor Moret, antiguo amigo de Chamberlain, reconocerá gran importancia al discurso de Birminghan.

Radical casi confinante con el republicanismo, tuvo un dia Mr. Chamberlain en el partido liberal y en varios Gabinetes presididos por Gladstone, una representación de grande autoridad, fortalecida por notables talentos de gobernante y por muy altas prendas oratorias. Por un momento, apartado Hartington de toda política de acción, retirado al descanso Gladstone. llegò à ser considerado Chamberlain como el único jefe posible del partido liberal, ya entonces trasformado en amplia democracia.

Las campañas de Gladstone con el programa de reformas para Irlanda, empujaron a Chamberlain con Hartington y Goschen hacia el reaccionario y odiado torysmo. De fórmula en fórmula, à medida que Gladstone extremaba sus

cionadisimo a las bellas artes. " concesiones à los parnellistas, convirtieron mister Chamberlain y sus ilustres acompañantes la disidencia en separación, y asi vióseles pronto aun manteniendo cierta organización de grupo, fundirse con los conservadores y constituir varios Gabinetes bajo la jefatura del marqués de Salisbury.

del monarca, pues, como es sabido, es

Desde entonces, la influencia y el relieve de Chamberlain en la política del partido conservador han sido extraordinarios; sobre todo en el Gabinete actual puede decirse que es el cerebro, la dirección inteligente y también la voluntad impulsora y dec siva.

Jefe del mas importante departamento admi nistrativo, ministro de las Colonias, claro está que como ningún otro, siendo quien es y cifrando Inglaterra vida, honor é intereses en su imperio colonial, ha de llevar á la política internacional de su pais su pensamiento propio y sus planes de estadista.

Precisamente es casi de ayer el efecto que causara su viaje á las colonias inglesas y su visita á Madrid, Andelucía y Gibraltar, Muy atendide ou Madrid y Sevilla, descause. Chamberlain en Gibraltar lo bastante para poner en orden sus observaciones de viajero...

sueres hello cuestiones de Estado que exigen

Y ese hombre, figura principalisima, acaso la más principal, (conviene señalarlo bien) del Gobierno britànico, es el que en esta hora critica para España, cuando los yankis hacen cuentas galanas con nuestras vestiduras, proclama ante el mundo la alianza de ingleses y norteamericanos.

No es esa precisamente, una manera de burlar la neutralidad, aunque lo parezca. Inglaterra respetará las formas del derecho internacio-Chamberlain algo peor que el rompimiento de una neutralidad de momento y sin trascendencia; lo mas grave en el discurss de Birminghan es la amenaza que contiene para un porvenir que yanquis é ingléses no han de considerar lejano. Esa amenaza dedúcese bien c'aramente. O el discurso de Chamberlain no sienifica nada ó va abiertamente contra nosotros, porque solo nosotros estamos hoy en litigio.

Posible es que nos alarmemos sin motivo. ¿No hay periódicos tan sesudos y repusados como el órgano predilecto del Sr. Silvela que en esta misma mañana suponen el pensamiento de la alianza yanqui-inglesa como patrimonio de los «jingos» desarrapanos de Londres.

algo «jinga» en sus tiempos, no es hoy sino ministro de las Colonias inglesas, bueno será que nuestros gobernantes se fijen en las consecuen-

Las palabras de lord Chamberlain, relativas á una alianza con los Estados Unidos, han tenido como era de esperar, inmensa resonancia. Si las cosas caen del lado á que se inclinan, Inglaterra, cuya inclinación hacia los Estados Unidos

animudos, facilmente hubieran legrado precipiera evidente, ha caido ya en brazos de ellos, y probablemente por muchostiempo. av 18401 finiser

RIDERSTEE BE V EDECTATION THE BOOK

El deslinde diplomático es cada dia más lónal; más, en el fondo, hay en las palabras de gico. No se trata ya de pactos de familias reinantes, ni de intereses materiales mezquinos; se trata de creencias religiosas y de sistemas de Gobierno. A un lado, la Enropa continental; al otro Inglaterra y los Estados Unidos hoy, el Japon mañana La religión y la política, si bien se mira, justifican plenamente este deslinde.

> Hay entre las naciones europeas casi uniformidad de régimen político y la misma manera de profesar las diversas creencias religiosas. De parte de los nuevos aliados, hay unidad de creencias y completa analogia en cuanto al modo de entender la libertad y de aplicarla.

Solo hay una potencia puesta por este deslinde en grave conflicto: Alemania. Por su religión y su comercio con los que se van; por otros Pero como Mr. Chamberlain aunque ha sido intereses muy complicados no puede seguirlos

Ciegamente. con sur us reseat sh se emon surmer Por lo que afecta á España y se relaciona con la guerra presente, nuestro criterio està grandisima importancia que para nosotros entraña esa unión nueva y verdaderamente formi-

inmediata de los ingleses en esta guerra. Ya un estimado periódico de la noche reconoce que nada hay que temer por ese lado y pone todo el peligro en las futuras contingencias á que el hecho puede dar margen.

Estas contingencias podemos dividirlas en inmediatas y mediatas.

FOLLETIN DE EL LIBERAL DE REUS

dre me declaró sin embages que un jóven de mi edad no puede enterrarse en su país. Quiere colocarme en alguna parte.

-Yo me encargo de catequizar à este vieje tartamudo de Vaugelade me dijo. Déjame hacer, querido Félix.

A las siete en punto, estaba en casa de la condesa. Pero me parece que en París se come muy tarde; los invitados llegaron uno á uno y á las siete y media aún no estaban todos. La condesa me dijo con aire desesperado que no había podido ver al señor Neigeón; que se encontraba retenido en Versailles, no sé por qué complicación parlamentaria. Sin embargo aún tenía confianza de que apareciera un momento en el salón. Queriendo reparar esta contrariedad había invitado á otro diputado de nuestro departamento, al enorme Gaucheraud, como le llamabámos en nuestro país, al cual yo cono. cla por haber cazado una vez con él. Gaucheraud, es un hombre, corto, jovial que ha dejado empujar desde hace poco á sus favoritos, para tener el aire grave. Nació en Paris, de un abogado sin fortuna; pero tiene en nuestro país un tío muy rico y muy influyente, el cual logró no sé de qué manera cederle una candidatura. Por lo demás yo ignoraba que estuviera casado. Mi tío me colocó en la mesa al lado de una dama rubia, de aspecto fino y alegante à la cual el enorme Gaucheraud llamaba Berta, en voz muy alta.

Por fin llegaron todos los invitados. Aún penetraba la luz del dia en el salón que daba á poniente y bruscamente entramos en una habitación con los cortinajes tirados, iluminada por una gran araña y por algunas lamparas. El efecto fué singular. Además mientras nos sentábamos se habló de las últimas comidas de la temporada de invierno que el crepúsculo entristece. Mi tía lo detestaba. La conversación se eternizó sobre este tema y sobre la melancolía de Paris atravesado al caer la tarde cuandó se va en coche á una casa á la cual se ha sido invitado. Yo callaba, pero no había experimen-tado esta sensación en mi coche el cual sin embargo me había traqueteado de lo lindo durante media hora. Paris á las primeras luces de gas me había llenado de un iumenso deseo de todos los goces, que iba á iluminar.

LA SEÑORA NEIGEÓN

POR



IMPRENTA DE CELESTINO FERRANDO PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN.-REUS.

Las primeras, puesto que por ahora Inglaterra no ha de romper la neutralidad sereducen à la época de la intervención de las potencias.

La intervención próxima era para nosotros

un peligro.

Anejas imprevisiones determinaban fatalmente que el primer revés fuera para nosotros. El valor, la pericia, la superioridad de disciplina y sobre todo, la tenacidad de ráza, nos permiten esperar que el reves último y definitivo sea para nuestros enemigos.

Contamos con menos recursos materiales y debemos fiar más por consiguiente, de la habilidad. En suma, necesitamos contar más que con el enemigo, con el factor tiempo. La intervención inmediate de las potencias en esta lucha, lo repetimos, era para nosotros una desventaja: era la falta del desqui'e.

Esa intervención inmediata estaba ya anunciada, y la reclama con irrasistible apremio el quebranto enorme del comercio norteamericano, el quebranto. más enarme aún, del comercio de Alemania, cuyo primer cliente es el yanki; los motines y las matanzas de Italia y hasta la falta de «touristes» americanos en Francia, que se hara sentir durante los meses de verano.

Intereses tan poderosos y de tal urgencia animados, facilmente hubieran logrado precipitar una acción colectiva, que las rotencas parecian tener ya admitida, acordada y hasta anunciada, y, por que no decirlo, como base de la cual parecia descontado nuestro abancono de la isla de Cuba.

Si las potencias europeas se encontrasen en la actualidad acordes, aunque solo fuese con el acuerdo que establece la común indiferencia, es indudable que à la voz de tantos intereses materiales heridos, pronto se hubiera establecido el acuerdo definitivo y la interveución habria venido antes de que pudiéramos desquitarnos del primer golpe. Ist asion as a sastavili en

Pero la actitud de Inglaterra ha roto el equilibrio, ha destruido el acuerdo y el peligro de que Europa intervenga demasiado pronto en

nuestros asuntos ha desaparecido. Podemos, pues, esperar el desquite de Manila y colocarnos en situación ventajosa para el di i en que pase el asunto «á más señores», si termina, como es de desear, en una conferencia internacional.

De suerte que, como contingencia próxima, la alianza anglo-americana prosencia próxima, otros esa ventaja no despreciable.

Por lo tocante à contingencias futuras, pero no menos positivas, de nosotros, de nuestras Cortes y de nuestro. Gobiernos depende el convertirlas à nuestro favor.

Se ve que somos buscados con insistencia, se uos manifiestan simpatias vivisimas, se ensalza nuestra bravura, se pone cierta cortapisa al fruto que el enemigo pretende obtener de su primer éxito material; en una palabra, ee estima nuestro concurso porque se ve que somos

capaces de lo que poquisimas potencias de primer orden podrian realizar

Ya hemos dicho en otra ocasión que ninguna guerra europea nos kubiera costado la sangre y el dinero que en Cuba hemos perdido, ni menos aun de sufrir estas pérdidas con la serenidad que España lo ha hecho.

Si, pues, sufrimos los inconvenientes, ¿por qué no hemos de tocar las ventajas?

Así como así, entre la política del grano de trigo y la política del grano de pólvora, nosotros somos mucho más aptos para la segunda que para la primera.

Ni el clima, ni la producción, ni las aplicaciones científicas á la agricultura ni á la industria, alcanzan en nuestra tierra la importancia que positivamente tienen las incomparables aptitudes del soldado.

Ese es el primero y más valioso producto de nuestro suelo Cambiemos!o.

Escoger; ya no es posible.

Pero no tomar lo que nos ofrecen, seria in-

El Rey belga en Madrid

Con el aparato con que pudiera entrar en la corte un distinguido Isidro, llegó el sabado á Madrid el Rey Leopoldo de Bélgica, de riguroso incognito.

A quien conozca algo la manera de ser del mencionado Monarca, de quien se refiere que en cuanto ve un tumulto frente à su palacio en Bruselas, se asoma á los balcones del alcázar con una maleta en lá mano preguntando al pueblo «¿Es que quereis que me vaya?», no les llamará la atención la forma en que entró anteayer el Rey de Bélgica.

De un departamento de primera del tren expreso de Andalucía bajaron anteayer tarde dos cabal eros, vestidos de levita negra, cerrada, y sombrero de copa.

En la portezuela del mencionado departamento esperaban dos jòvenes de aspecto extranjero; seguidos los primeros de los últimos, los cuatro se confundieron entre los viajeros que llegaban en el mismo tren.

Los caballeros de levita eran el Rey de Bélgica y su secretario, el barón Snoy.

residente de avudas de camara. El Monarca y su acompañamiento ocuparon el interior de un omnibus del Hotel de la Paix que se dirigió à la Puerta del Sol.

Al l'egar à esta, el barón Snoy se apeó del carruaje preguntando en el hotel si tenian habiaciones para cuatro personas.

Mas como en estos momentos los mozos de la fonda ya hubieran visto en las fundas de los baules una corona real y bajo ella un letrero en que se leia «El Rey de los belgas», lo comunicaron al dueño del hotel.

El Monarca comió en el gran salón con balcones à la Puerta del Sol, que le fué destinado. Por teléfono supo inmediatamente el gobernador de Madrid la noticia, y la comunicó inme

diatamente à Palacio.

Momentos después se presentó à la puerta del Hotel de la Paix un coche de la casa real; en este se dirigió al regio alcazar, a las seis de la tarde, acompañado del señor Aguilera, pues su primera salida queria que fuese para la Reinu Regente, sobrina de Leopoldo II.

El augusto huésped se retiró muy pronto á descansar al hotel, donde ha pernectado.

No eran las siete de la mañana cuando el Rey Leopoldo tomaba ayer su desayuno, y momentos antes de las ocho ya se dirigia, en un coche de Palacio, al soberbio templo de San Francisco el Grande, donde después de oir el sacrificio de la misa con gran fervor, permaneció gran rato contemplando las innumerables joyas artísticas que la basílica encierra.

De la iglesia se dirigió el Rey Leopoldo á la Academia de San Fernando donde contempló absorto los valios simos lienzos de Zurbaran, Murillo, Rafael, Goya y otros pintores españoles admirados en todo el mundo.

Muchos de ellos eran ya conocidos, por fotografias, del monarca, pues, como es sabido, es aficionadísimo á las bellas artes, á las que ha dedicado casi todo el tiempo que ha permanecido en Madrid.

A las once y media estaba ya en Palacio el Rey Leopoldo, subiendo à las habitaciones de nuestros Monarcas despues de visitar la soberbia Armeria, famosa en toda Europa por les magnificos recuerdos que de nuestras grandezas

En tales momentos estaba despachando con la Reina el señor Sagasta, que fué presentado al augusto huesped.

En la Cámara de S. M. se reunieron despues la Infante Isabel y la archiduquesa del mismo nombre, madre de la Reina.

A la una de la tarde, confirmando lo dicho arriba, visitó el Rey belga el Museo del Prado, recorriendo todas sus salas

La llegada del regio huesped ha abedecido al estado del mar, que ha impedido el continuar el viaje que proyectaba realizar en su yate desde Túnez, que acaba de visitar, á Bélgica. El Rey viene de Cartagena y la misma tarde, de ayer en el expreso de Francia, salió para Paris.

Aunque se le han hoche indicaciones para que permanezca algún dia más en Madrid, el Monarca ha manifestado la imposibilidad de satisfecer lo que también serian sus deseos, por oponerse à ello cuestiones de Estado que exigen su presencia en Bruselas.

El señor Aguilera dispuso desde los primeros momentos se pusiera á las órdenes de Leopoldo II el delegado del distrito del Centro, don Manuel Gonzalez Quesada, y que se instalaran en la porteria del Hotel dos números y un cabo del cuerpo de Seguridad.

En la misma porteria se ha colocado un libro para las firmas. El libro está encabezado con el nombre del Gobernador de Madrid; también se ven en primer término los nombres del ministro de Estado, conde de Aguera, y ministros de Bélgica, Paises Bajos y de otros personajes.

CRÓNICA

Ayer en el tren correo de los Directos llegó a esta ciudad procedente de la Corte nuestro querido director y Diputado a Cortes por esta Circunscripción don Pedro Nolasco Gay.

En la estación le esperaban algunos de sus amigos los cuales le acompañaron hasta su domicilio, deseandole un pronto y completo restablecimiento de la entermedad que le ha obligado à regresar à esta ciudad antes de cerrarse las Cortes.

En el dia de hoy cumple doce años S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Con motivo de las tristes y anormales circunstancias por que atraviesa nuestra patria se han suprimido la solemne ceremonia de recibir en corte y los banquetes acostumbrados en el Real Palacio de Madrid.

Nosotros elevamos a las gradas del Trono nuestra respetuosa adhesićn, haciendo votos para que el año próximo en tal dia como hoy. pueda el joven monarca celebrar su cumpleaños con toda pompa y regocijo, libre nuestra patria del conflicto en que se vé comprometida por la rapacidad de los Norte-americanos.

Ayer à las siete de la tarde se reunieron en el despacho del señor Alcalde, convocados por dicha autoridad, varios comerciantes en granos, yvar os panaderos de esta ciudad, para buscar un medio para que el pan no alcanzara un precio excesivo, dado el buen deseo que animaba á todos los concurrentes á dicha reunión, se puede suponer con fundamento que se llegará á una férmula convenienteal público en general.

En el dia de ayer se disfruto de una temperatura verdaderamente primaveral, siendo en gran número las personas que le aprovecharon para pasearse por los alrededores de esta ciudad, admirando el lozano aspecto que ofrece el arbolado, debido á las abundantes lluvias de este pasado invierno.

Favorecido por una numerosa concurrencia se vió rnteanoche el elegante teatro de la sociedad «El A ba» en la cual celebraron su beneficio los aficionados del mismo.

Conforme estaba anunciado se pusieron en escena las comedias en un acto «Diners ó la vida», «Un cop de telas» y «L' angelet. Fueron representadas todas con extraordinaria precisión por lo que se hicieron merecedores de nu-

- المارة الدائدة بالدائدة المارد -

Hace ocho dias que mi padre, el señor de Vaugelade me dió permiso para que abandonara el Boquet, el viejo y melancólico castillo en que naci, en la baja Normandia. Mi padre tiene ideas muy estrañas respecto al tiempo actual, va medio siglo atrasade. Por fin, vivo en París al cual apenas conocía pues no había hecho más que atravesarlo dos veces. Felizmente no soy timorato. Félix Budén, mi antiguo condicípulo del liceo de Caen, pretendió, al verme qui, que estaba seductor y que las Parisienses se volverán locas por mí. Esto me hizo reir. Pero cuando Félix se hubo marchado, me puse delante de un espejo, mirando mis cinco piés y seis pulgadas, sonriendo con mis dientes blancos é iguales y con mis ojos negros. Luego hice un desdeñoso movimiento de espaldas, pues

no tengo nada de fátus. Ayer por primera vez en me vida pasé la velada en un salón parisién. La condesa de P***; parienta lejana mía, me había invitado à comer. Era su último sábado. Quería presentarme al señor Neigeon, un diputado de nuestro distrito de Gommesville, que acaba de ser nombrado sub-secretario de Estado y que según dicen, va en camino de ser ministro. Mi tía. mucho más tolerante que mi pacientes.

tridos aplausos que se les tributaron, à todos les que tomaron parte en la misma y muy especialmente en «L' Angelet» el cual hizo pasar un rato divertido à aquella numerosa concurrencia, habiendo sido llamado a la escena al final el autor, el cual fué delirantemente ovacionado.

En el intermedio del segundo al tercer acto, fuero leidas algunas poesias por los aficionados, las que asimismo fueron también muy aplaudidas y en particular una, original del señor Borrell.

Terminó, como de costumbre, aquella velada con un lucido baile, durante el cual reinó el buen humor, propio de todos cuantos se celebran en aquella favorecide sociedad.

Lo recaudado ayer en esta ciudad por concepto de consumos asciende à pesetas 805'10.

La Tesoreria de Hacienda ha nombrado agente recaudador de este partido á don Antonio Ferré Escoda.

Se ha concedido á doña Antonia Alnija Saumell, madre de José Bonet, soldado que fué del ejercito de la isla de Cuba, la pensión de 182'50 pesetas anuales, abonable por la Tesoreria de Hacienda de esta provincia.

Probablemente el dia 15 de Junio próximo, empezarán los exámenes en el Seminario pontificio.

Dicen de Cádiz que á las dos de la tarde del día 12 fondeo el vapor «Ciudad de Cadiz», procedente de Canarias.

Quedaron allí los torpederos «Ariete, Rayo y Azór».

Salieron de Cabo Verde el día 30 de abril y el 5 de mayo hicieron escala en Río de Oro, tomando agua, viveres y carbón.

El mismo día 30 zarparon de Cabo Verde los acorazados «Almirante Oquendo, Infanta Teresa, Vizcaya y Cristobal Colón» y los destroyers «Plutón, Terrór y Furór», con rumbo á América.

Los tripulantes cuentan peripecias conmovedoras que les ocurrieron durante la travesia.

que tenia averias el «Ariete».

Salieron remolcados el «Ariete» y el «Rayo» por el «Ciudad de Cádiz» y el «Azor» por el «San Francisco», que les había llevado víveres, dinero y carbón.

Carecían de todo.

Al despedirse el almirante Ce.vera de los torpederos pronunció un discurso á bordo del «Cádiz» diciendo: «Vamos á mor r por la patria».

Arribaron à Canarias el día 7, siendo acogidos por los insulares con entus asmo grandísimo, mucho más sabiendo que quedaban allí torpederos para la defensa de los puertos.

Los relatos de los tripulantes cállolos por patriotismo.

Hoy à las cinco de la tarde se ha recibido un cablegrama de Fuerte Real (Martinica) del almirante Cervera à su esposa, diciéndole: «Sin novedad».

Es inminente un choque entre las dos escuadras.

AUDIENCIA PROVINCIAL.—Juicios señalados para la presente semana:

Sección Primera

Dia 17.—Causa procedente del Juzgado de Falset por el delito de hurto contra J. J. B.; magistrado ponente, Sr. Jalon; abogado, señor Marti; procurador, Sr. Alfonso.

Dia 17.—Oral.—Causa del Juzgado de Tortesa, por el delito de hurto centra R. T.; ponente, señer presidente; abogade, Sr. Rossell; procurador. Sr, Alfonso.

Dia 21.-Oral.-Causa del Juzgado de Montblanch, por el delito de violación de sepultura contra M. A. y otros; ponente, señor presidente; abogado, Sr. Batlle (D. Ignacio); procurador, Sr. Peñarrubia.

Dia 21.—Oral.—Causa del mismo Juzgado, por el delito de lesiones contra J. T.; ponente, Sr. Lluch; abogado, Sr. Rossell, procurador, Sr. Mateu.

Sección Segunda

Dia 18.—Oral.—Causa del Juzgado de Vendrell, por el delito de lesiones contra M. S.; ponente, Sr. López; abogado, Sr. Castellarnar; procurador, Sr. Alfonso.

Dia 20.—Orai. - Cansa del Juzgado de Gandesa, por el delito de hurto contra C. R.; ponente, Sr. Carril; abogados, Sres. Casagualda y Morera; procuradores, Sres. Form y Monguió.

Leemos en un periódico de Ciudad-Real:

Creemos un deber recomendar à los padres, cuyos hijos estudian el año preparatorio común à las carrerus de Medicina, Ciencias y Farmacia, la acreditada Academía cada día más numerosa, que bajo la dirección del doctor Farmacéutico D. Vicente Cortés, tiene este señor establecida en el pueblo de Casar de C'ceres, provincia de Cáceres.

Según dispone el art. 7.º del Reglamento por donde se rige, se hacen contratos especiales mediante los que «no se abonan honorarios si el alumno no aprueba». De este modo los padres, al gastarse el dinero, lo hacen en la seguridad de que sus hijos han de aprobar, ó no les ha de costar nada. Las ventajas que esto tiene saltan á la vista y puesto que es perfectamente práctico v hacedero, merece fijar la atención en este asunto de tanta entidad para los padres y para sus hijos. Pídase el Reglamento que se remite á correo vuelto.

Se ha dispuesto que los reclutas que sean destinados por las zonas á los escuadrones de Caballería han de tener las precisas condiciones de robustez y talla de un metro 650 milimetros como mínima.

Esta resolución tiene por objeto el que todo soldado de Caballería pueda manejar el arma blanca y montar á caballo con toda facilidad.

Segun cálculos muy aproximados, durante la semana última se han cambiado en las casas de banca de Valladolid más de dos millones de pesetas en oro, por billetes del Banco ó plata.

Y luego dicen que no hay oro en España.

El delegado de Hacienda de esta provincia ha recibido autorización de la Dirección general del Tesoro para satisfacer todos los libramientos de caracter no preferente, cuyas fechas de expedición alcancen al trenta de Abril próximo pasado.

En los exámenes celebrados en la Audiencia territorial de Barcelona para secretarios de Juzgado municipal, han obtenido título oficial D Francisco Torrella Terme, natural de Gan-En Cabo Verde el día 29 les ordenaron salir desa, sobresaliente; D. José Royo Roca, de Tordentro el término de 24 horas, sin considerar | tosa; D. Victor Cabré Sedó, de Tivisa; D. José Maimó Viscarri, de Ginestar, y D. Ausencio Cafeté Font, de Tivisa.

> Procedentes de Ultramar y á su paso por Tarragona, han sido socorridos por la humanitaria Cruz roja los soldados Jaimo Guino, natural de Lérida; José Izear, de Madrid, y Pedro Brú, de Cambrils.

> En la Administración de Hacienda se está procediendo á la confección del repartimiento de la contribución rústica y pecuaria que corresponde satisfacer á los pueblos de esta provincia durante el próximo año económico.

> En la Secretaria de la escuela Normal de Tarragona obran los títulos de maestro de los señores don Cándido Molinero Perdiguero, D. Miguel Roigé Gibert, D. Paulino Báyer Coll y don Florencio Serra Vidal.

> MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del DR. PIZÁ de BARCELONA, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

OFICIAL

REGISTRO CIVIL

DEL DÍA 14 Y 15 DE MAYO DE 1898

Nacimientos

Carmen Voltas Marca, de José y Carmen.-Soledad Guinjoán Vaqué, de Juan y Bolores.-José M Grange Tell, de Antonio y Gestrudis. -Delfina Monné Pamies, de Josè é Irene.-Teresa Alvarez Melchó, de Justo y Josefa.

Matrimonios

Jaime Garcés Durán, con Antonia Guinjoán Pamies.-José M.ª Camps Cavallé, con María Camps Vilalta

Defunciones

Antonio Grau Mallafré, 76 años, Monterol 28.—Josefa Fonts Pous, 45 años, Hospital Civil. -Jaime Casals Prats, 54 años, Hospital Civil. -Teresa Penas Gomis, 2 años y medio, Camino de Riudoms 10.

Sección religiosa

Santos de hoy.—S. Pascual. Santos de mañana.—S. Felix.

Recomendaciones

ERRORES

QUE DEBEN DESVANECERSE

Ningún remedio, ya sea untura, parche, ú otro, puede curar ni una sola hernia siquiera. Todas las celebridades médicas, así nacionales como extranjeras, estan contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que la curación de las hernias pertenece unica y exclusivamente al arte mecánico, acom pañado de los conocimientos anatómicos sufi-

No debe confiarse en las vendas ni en los bragueros llamados sin resortes, ni hierros ni aceros, pues á estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estranguladas, en razón á ser insuficiente para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

A LAS MADRES

Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje, sucio, incómodo y peligroso, consultadlo con vuestro médico, y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeñuelos, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguerito de «cautchouc» con resorte, atesyiguandolo así el número ya importante de cria turas curadas por tal remedio durante el tiempo de mi permanencia en esta ciudad.

«Tirantes Omopláticos para evitar la carga-

zón de espaldas.

«Fajas hipogástricas» para corregir la okesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de don José Clausolles, de Barcelona. Estableci miento «La Cruz Roja»

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS.

COMERCIAL

Mercado de ayer

Con regular concurrencia verificóse nuestro mercado. En la generalidad de los artículos notose flojedad y en especial en almendras, avelanas y vínos, debido á la baja del cambio, lo que no ha afectado aun á las harinas, por hacerse todavia imposible la importación.

Los precios medios que rigieron son:

Almendra. - Mollar 45 pesetas saco, Esperanza 90 pesetas quintal, Común 80. Demás clases sin transacciones.

Avellana. - Cosechero 40 pesetas saco, Negreta escogida 50.

Algarrobas.—A 30 reales quintal.

Azufre. - A 10 pesetas saco.

Cebada.—De 32 á 34 reales cuartera según clase.

Harinas. - De 1.º á 26'50 reales arroba; Redonda á 25 50; Redonda de Aragón á 24'50. Despojos - Harineta á 8 reales arroba; ter-

cerilla á 11'50 pesetas saco de 7 arrobas; menudillo á 26 reales cuartera y salvado á 22. Trigos.-Pueden considerarse nulas las exis-

tencias; sus precios nominales 27 pesetas cuartera clase superior y 26 corriente.

Vinos.—Tinto: Priorato superior á 30 pesetas carga; Bajo Priorato 26; Comarca 24; Blanco: A 9 reales el grado.

Espiritus.—Selecto 136 pesetas; Extrafino 134 id. ·

L.

J. MARSANS, ROF. Representante: JOAQUIN SOCIATS REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS Cambios corrientes en el dia de ayer:

Interior 45'45	Amortizable	54'50
Exterior 57'75	Francias	
Filipinas 00'00	Cubas 86	59'00
Aduanas 71'75	Cubas 90	
Nortes 19:80	Ext. Paris	
Obligaciones 6 p8 Fran	cia	63'00
Obligaciones 3 pg id		33'62
GIR	OS	
Paris 75'00 GIR	Londres	44'50

Movimiento del puerto de Tarragona ENTRADAS DEL DIA 14

Polacra golata «Jeune Lucienne», de 69 ts., de Port-Vendres, con becoyes vacios, consignado á D. Antonio Mariné.

DESPACHADAS

Vapor «Rydal Fell», para Liverpool y escalas, con efectos.

ANTONIO DEMESTRE	-Monterols.	27
Cotización en Barcelona de ayer.	a las cuatro de	la tardo
Interior 45'45	Exterior	. 57.80
Colonial 00'00	Nortes	19'85
Filipinas 00'00	Cubas 86	. 29,00
Cubas 90 47'50	Aduanas	72'00
Obligaciones 5 pg Alms	ansa	. 10.19
Idem 3 pS Francia	海湖 "相	. 33'50
-7(7.0)	RIS	
Exterior 33'50	TROS	100
Paris 75'00 d. y 00 p.	Londres	44'50
- \$11 III - #25 CHINADI -	THE RESIDENCE OF THE PROPERTY OF THE PROPERTY OF	MENDER OF THE PARTY OF THE PART

CAMBIOS corrientes en el dia de ayer en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio don Juan Vallés Sureda, don Juan Llauradó Prats, don Juan Vallés Vallduví y don Francisco Prius Demestre. - 00 drf - 00'00 opers

Londres	· Carl	Y.	8.11	2.	9	o dit	00.00 9	pera .
»	•					dia		>
Paris.	•	****	•	marini Fil • U	mare so	dla	73'	-
Marsella	15		50	5 5 1	34	8 dy	00,00	ر و دور
		LO	CALE	S		DINER	O. PAPEL	OPS
Gas Reu							750	
Industria		- Carrier Co.	era.				500	
Banco de	Western Develop						475	
Manufac			e Al	god	ón		100	
C.* Reus							III V X	
C. Reus	and the same	5-6-	w750	35.	100			
privi						150		
Sociedad			003/35		•		· Carrie	
	15 65		-	_	- 27			

CANJE DE PRISIONEROS Madrid 16, 11'48 m.

Según noticias de Cayo Hueso las autoridades americanas tratan de proponer el canje del coronel Cortijo y un capitan español que se hallan prisioneros en el castillo de Macpherson, por los dos periodistas yankis que fueron detenidos cerca de la Habana.

EL ENCUENTRO NAVAL

Madrid 16, 1'20 t.

Un parte oficial de la Habana confirma que el crucero «Conde de Venadito» y el cañonero «Nueva España» sostuvieron nutrido fuego contra cinco barcos enemigos, obligándoles retirarse, quedando dueños nuestros barcos de las aguas donde se libró la acción.

Confirma tambien el despacho oficial que el combate duró hasta después de anochecido y que se logró el objeto propuesto, que consistía en atraer el posible número de barcos enemigos frente á la Habana.

La escaramuza ha dado resultado, pues se ven delante de la Habana hasta diez buques americanos.

LA ACTITUD DE ALEMANIA

Madrid 10, 1'40 t.

Un telegrama de Berlin asegura que el emperador de Alemania hará una solemne y aparatosa declaración contra la alianza de Inglaterra con los Estados-Unidos.

El emperador Guillermo dirá que dicho acto constituye la señal de alarma dada á las grandes potencias.

LOS AMERICANOS DESCONCERTADOS.

Madrid, 16, 2 t.

Los telegramas que reciben los periódicos extranjeros de sus corresponsales en Europa dan como ignerado el paradero de la escuadra española.

Todo cuanto se diga en contrario carece por completo de fundamento.

La habilidad del almirante Cervera ha despistado y desconcertado de tal modo á los yankis que no saben que hacer, temiéndose à cada instante la presencia de nuestra escuadra en los puertos norteamericanos.

-Los francos se han cotizado esta tarde à 75'50.

Servicio particular

Madrid 16, 2 t.

El Presidente del Consejo de Ministros señor Sagasta ha entregado á S. M. la Reina las dimisiones de todos los ministros, siendo aceptadas por S. M.

El señor Sagasta se ha encargado de negociar el gabinete. Mientras se resuelva la crisis las Cámaras

suspenderán las sosiones.

Imp. Ferrando.-Reus.

ENJADOJ ENNOTAV

(in Reuseuse. . .

Industrial Harinera. . . .

METODO SENZILL Y FACIL

leb einer le denoque de battent surerirement PRECTO 6 REALES

se confeccionan toda clase de trabajos concernientes al arte de imprimir, desde los mas sencillos á los más lujosos, con extraordinaria rapidez y economia.

> pesetas anuales, abreadur por la Tesorer a de como minimo. Hacienda de esta provincia.

Probablemente el dia 15 de Junio proximo.

Diantera pueda manejar el arma, seguro limpio, ficil, comado y economico, es Manufacturera de Algodou

Probablemente el dia 15 de Junio proximo.

Diante y montar à caballo con to le como y como y con control de la respectation de la como de la empezarán los exámenes ac el Sem natio pon

> cedente de Canarias. Quedaron alla los tos

.GresA Salieron de Cabe Va FRANCISCO FLOS Y CALCAT I - t de caso de caso de la compansión de caso de la compansión de caso de cas

Sereciben die ohnersgran 68 alb omsim A acorazados «Almirante (trando do ministrational As achazarosa nistración, seu della della ladela la gazariy en hasta las 20 min no eroned y rous's motelly

wedoras out les anurée on durante I travesia. spage. ne le con l'erre, current de Gan-En Cabo Verde el dia 20 les ord resultantes Esquelas: bro sel Cr aib le ebre VodaO nel dentro el termino de 31 horas, sion onimitab es 6 que tenia averias el «Ariete».

> Salieron remoluados el «Ariere» primenato of verible of behalds le tog san Francisco», que les habla leval o las horas.

disero y carbon. Cerecian de todo.

Al despedirse el minimiente Ce. Gera de los Littis en mai la torpederos pronunció un decueso Sesseseses connicional dicional de la constanta de la con

Arribarco à Caustiss el des 7 et observais - 12 et de la saite de de de la companier. dos por los insulares com entre aseniar sol rog sob mo, mucho más sabiendo que que laban a in com torpederos para la delensa de les enerros.

Los relatos de los tripulantes cálioles por per

Hoy & las cinco.de la turde se ha ratible e turne al eb.comis sel à voll un cablegrama de Fuente lical (Martin particular de la company de la com abeboyon

> the imminence un chounce entre las don the CHEGIES.

AUDIENCIA PROVINCIAL. Juidios seña- | MALICELLONI, y en ante mais pounto y cadiindes para la presente semana:

Sección Primera

Dia 17. - Causa procedente del Juzgado de Palset por el delito de hurto contra J. J. B.; magistrado ponente, Sr. Jalon; abreralo, sonar Marti; procurador, Sr. Alfonso.

Dia 17 .- Oral .- Causa del Jurgado de Tortora, por al delite de hurte contra H. T; ponente, señer presidents; abogado, Sr. Rossell: procurader: Sr. Altonso.

Dia 21,-Oral :- Caura del Juzgado de Montblanch, por el delito de violación de sepultura contra M A. y otros; ponente senor presidente; abogado, Sr. Datile (D. Lyname); prucurador, Sr. Penarrubia

Dia 21. -Oral - ('ausa del misma Jurgado. por el delito de lesiones contra de la ponente. or, Liuch; abogado, re Horell, procurador, Sr. Mateu.

Sección Segunda

Dia 18. - Oral, - Causa del Junendo de Venorell, por el delito de lesiones contra M. S; poneute, Sr. Lopez: chogado, Sr. Castellarnur: Procurador, Sr. Alfonso.

Dia 20. - Orai. - Cansa del Juzgado de Gandesa, per el delite de hurto contra C. R.; ponento, Sr. Carril; abogados, Sres. Casagualda y Morera; procuradores, Sres. Form y Monguio.

mell, madre de Jesé Butet, soldado que fué dei ('abadera han de britanias procesas condiciones elercito de la isla de l'aba, la pensain de 182º:40 | de rabustes y talle de un metro 65-1 militactros

Esta resolución tiene por objeto el que todo soldado de l'aballeria pueda manejar el arma

noq e senargelivire proximates durante de caracte de caracte de control de la senara de la caracte d

beenenderilletes del Barco o plata.

ROURTUOR GER HO DER TUORS

El delegrado de Harbada de Peta provincia est eb otusionatest le us stribibeque ousionis | -sung minuer | ni object | si comment | ELdLIBERALIDE, REUS" is

delamadru-

Con regular concurrencia verificalse nuestro -nos ogsel obining normalistic contribución industrial.

the state of the s

raining le selses et A. 100

september september en esta im-

and the state of t

-refer kathers [North 177 months are anibed)

ences OC Antiferque e labelle ich IV-- coniV &

Espiritus, -Selecto 136 peactas; Extrafino

tas carga; Llojo Polemento; Comenne di bien-

Representant: JONQUIN BORDATS

REUS CALLE SANTA ANA 26 Rens

anterenta in the twitten by orelo signi

Mates de sacrificar à vuestions hijon con un

vendajo, sucio, incomodo v poligroso, consul-

na sits soo tust consistia en . Stane of Talenigos

a mannatura in dado resultado, pues se seupud zeib stead maskall af eh mees

Madad 16, 11:48 m.

Madrid 16, 1.20 t.

Carita noticias de Caro Hueso las autorida-

HE EVOUENTRO NAVAL

Certifo y un enpitar español que se ha-

LA AUGUR DE ALEMANIA Madrid 10, 1'40 t.

-me le eur sangese minest et enterme -aga y santelos sententes antenedados son apada de de de de de de la contre la elianza de Inglate-. grann to les Maisdos-Unides.

e otae odaib eup kriib omrellind) ret sangar come tre da senal de alarma dada à las grandes

LOS AVERTICATOS DESCONCERTADOS. Madrid, 16. 2 t.

Los relegramas que reciben los periódicos extranseros de sus corresponsales en Europa dam como ignorado el paradero de la escuadra espa-

Todo coanto se digra en contrario careca por complete de l'andamento.

La habite of del a mirante Cervera ha despistado e desconcertado de tal modo á los yankis que no saban que hacer, temiéndose à cada instante la presencia de nuestra escuadra en los รอบสามารถและโรยน คาไทรมกุ

-last size obsuites and es somethed.

Cambios corrientes en el dia de aver: laterior . . . 45 45 Amortizable. . 54 50 Exterior. . . 57.75 Francias . . 17:40 Filipinas . . . 50 cu vas 86 . . . 50 co Admanas.... 71 75 ('m'm' 90... 17.50 Obligaciones 6 pg trancia. 53 09 Obligaciones 3 pg il. 33 tiz

Movimiente de puerieue le Tarragona FALITADYS DEF : FF F

Paris Perimo.1 00 GT eine 9

Polacra golata Jenne Luciennes, de 69 is., de Pert-Veutres, con beceves vacuus consigeniral/ cinotal G i cina DESPICILADAS

Vapor «Rydal Fell», para Liverpool y escalas, con efectos.

J. MARRAMS, ROF.

TICKLESS OF THEFT Sesing orable on Glyd! and add Nacimientos

instal of a reconstraint of a

STORT TERMON STATES THE STATES OF THE STATES

111. ANDALO ST. The parties of the LUKA de

esimente triba da la comerciación nemecias.

philledit rutuse apate : Stindall lill

Carmon Voltus Marca, de José y Carmen .--Soledad (ininjoan Vaqué, de Juan y Delores .-Jose M " Grance Tell de Autenio v Gestrudis. -I)elfina Monte Pamies, de José à franc. -- Teresa Alvare: Melch . de Justo y Jeseta.

Matrimontos

Juime Carte During our Annais Guinjosa Pamies -- Just M. + Caraps Caralls, con Maria Camps Vibrica

Defunciones

Autonio Uran Maneiel. 76 after. Monterol Per Josepha B' mis Land. Daniel Civil. -Jaime Casals Posts, 51 sains. Hospital Civil. -Teresa Panas Count 2 años y medio. Camino de Rindana la

Santos de hoy. -S. Pascual. Santos de mañana. -- S. Felix.

Mederid in 2 to

El Presidente del Consejo de Ministros señor Sagasta ha entragado à S. M. la Reina las dimisiones de tedus los ministros, siendo aceptadas por S. M.

hi senor Sagasta se ha encargado de negocist el gabinete.

Mientras se resuelva la crisis las Cámaras suspenderan las sosiones.

Imp. Ferrando,-Reus.